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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時 令和元年 10月 8日（火）午後 7時～8時 30分 

場 所 ハイツ大井町集会室（西鶴ケ岡町会） 

参加者数 43人 

 

  

 

主な意見等 

 

参加者 自治組織の加入率がどんどん減っていますが、市としてどんな問題

があるのでしょうか。対策は何か考えているのでしょうか。 

 

市 長 市役所から市民の皆さんに対し「自治組織に加入しなさい」と強制

することはできませんが、災害時など万が一への備えとして加入し

ていただくよう、転入時にお願いしています。また、加入促進のパ

ンフレットを作っています。今後は、地域振興基金の運用益の予算

を使い、各自治組織に対して加入促進を図るような補助金の活用を

検討しています。加入していただけない方に対し、自治組織に理解

を示していただけるような方策を考えていきたいと思っておりま

す。 

 

参加者 若い世代は共働きが多く、遅く帰ってくるため、その方達の意見を

聞くためにもタウンミーティングなどを含め時間と曜日の設定に

ついて真剣に考えていただきたいです。以前、市に歯の衛生に関す

る健康講座を開いていただき、とても為になる講座だったので子育

て世代の方にも聞いていただきたいと思いました。この講座は、当

初、土日に開催するよう市にお願いたのですが、どうしても土日に
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はできないと言われてしまいました。 

市職員の皆さんも働き方改革で土日は休まないといけないのか

なとも思いますが、市民のサービスを考えうまく休日をローテーシ

ョンしてください。 

危機管理防災課の方達は土日も夜間も関係なく出ておられるの

で感心しています。ほかの職員も市民へのサービスという観点から

もう少し考えていただきたいです。 

 

市 長 私どものお伝えの仕方が悪かったかもしれませんが「歯の健康フェ

ア」などは必ず土日開催で、お子さん連れのご家族にもご参加いた

だいております。併せて、タウンミーティングに関しても土日も行

っています。 

土日は午前午後で開催しておりまして私は休みや代休はござい

ませんので、ほぼフルで活動しております。実は危機管理防災課に

限らずここにいる職員も土日や夜間も出ておりますし、その場合は

振替でやっています。 

台風の時なども、かなりの人数体制で朝まで役所に待機しており

ます。健康講座の曜日設定に関しましては、たまたま歯医者さん等

のご都合もあったかもしれません。お伝えの仕方が悪く申し訳あり

ませんでした。 

 

参加者 大井中央公民館は建て替えをして８００席のホールになると新聞

で読みました。しかし、バスの本数も駐車場も少ないのに、そんな

立派な施設を作ってどうやって行けばいいのかと思いました。 

 

市 長 大井図書館も複合施設として整備することで、その部分の敷地が空

きます。少し距離はありますが、図書館周りの高圧線の下の駐車場

も利用でき、ゆくゆくは支所周辺の民地を活用して駐車場の拡大を

図りたいと考えています。また、旧大井給食センター跡地を売却し

て土地を置き換えて駐車場の確保を図っていきたいとも考えてい

ます。最小の経費の中で何とかやりくりしたいと思っています。 

 

参加者 市民プール跡に立派な運動場やテニスコートができましたが、利用

料が高くて使う人がおらず、ほとんど空いていると聞きました。無

駄なことをしているのではないかと私は思います。 
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市 長 そのようなお話をどなたかにお聞きになったかもしれませんが、

実際はテニスコートの予約は多く入っております。テニスは最低お

二人でご利用になりますので、利用料を人数で割ればそんなに高額

な利用料にはならないと思います。ナイター照明で夜も使えるよう

にしておりますので利用率は高い状況です。そのお話をされた方

に、情報が正確に伝わっていないのではないかと思います。 

 

参加者 緑ヶ丘分館で毎週火曜日に地域文庫を行っています。図書館が民営

化になると噂で聞きました。旧大井町には４つの地域文庫があり、

子どもたちのために存続してほしいと思っています。そのことはど

うお考えなのかを聞きたいです。また図書館を民営化してどのよう

なメリットがあるのでしょうか。 

 

市 長 民営化と言っても図書館そのものはふじみ野市の図書館です。市が

職員を配置する「直営」とするか「指定管理者」を置くかという方

法があり、指定管理者とは指定した民間業者をその施設の管理者と

することです。民営化とは言いますが、民間の人たちを配置して市

役所が運営しているもので、指定管理となってもふじみ野市の図書

館ですので、市が運営に意見することができます。 

図書館も皆さんの税金で運営しておりますので、民営化すること

で少しでもコストを落としながら、市の直営と同じように運営をす

るよう指示しております。地方都市の中には、直営を維持するため

に図書を買う予算がないという街もあります。一番肝心な本を入れ

替える予算がなければならないので、その分民間の力を活用しま

す。 

既に上福岡図書館は指定管理者になっています。そのおかげで休

館日と開館時間が変わりました。そして大井図書館も変わりまし

た。片方を指定管にしただけで変化がありましたので、民間のノウ

ハウを活用して参りたいと思います。地域文庫は大変ありがたい活

動だと思っておりますので、今後どのような取り扱いになるのか、

そのようなお声があったということを伝えます。 

 

参加者 文化施設を老朽化により作り直すという話ですが、公民館分館につ

いても老朽化が進んでおり、改築や建て替えについてどのように計

画されているのでしょうか。 
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市 長 現在、１８分館ございますが、それを全て建て替えるのは、財源の

こともありますので、１８分館を一定の距離の中で集約し均衡をと

図ったり、施設の修繕をして延命したり、優先順位をつけて計画的

に判断して進めていきたいと思います。 

 

参加者 三芳町は立派な施設があり、よい経営基盤がありますが、現時点で、

三芳町と共同で行う事業はあるのでしょうか。 

 

市 長 今一緒に行う事業はないのですが、消防、し尿処理施設や火葬場も

ふじみ野、富士見、三芳町で行っておりますし、交通安全対策など

さまざまな面で協力しております。 

川越市や所沢市、さいたま市などの隣接している市とも仲良くさ

せていただいており、東上線沿線の市長・町長とも協力して東武鉄

道に対してホームドアの設置を働きかけています。今後も連携して

まいります。 

 

参加者 緑ヶ丘分館と隣接しているライトハウスの老朽化が進み、２階はか

なり傷んでいて１階しか使っていません。将来的に市としてどうし

ていくのか教えてください。 

 

市 長 旧大井保健センターのライトハウスを今後どうするかは、現時点で

決まっていません。せっかくの敷地を今後どのように活用するかは

しっかり考えてまいります。公共施設は皆さんの財産ですので、う

まく活用していきたいです。 

 

参加者 この地区は駅まで遠いので自転車を使う人が多いと思いますが、不

定期で使うときに駐輪場がすぐに埋まってしまって探して回らな

ければならなりません。朝１０時ごろ行っても空いていません。 

 

市 長 公共で作るという計画はないのですが、駐輪場が足りないという状

況について伺ったことを駅周辺の担当者に伝えていきたいと思い

ます。市で今すぐ作れるとは言えませんが、検討させていただきま

す。 

 


